
 
 

L’été comme jamais 
Une émission de Dorothée Barba sur France Inter 

 
Le sujet du 6 juillet 2021 : Les enfants et la musique 
 
À quoi ça sert  la musique ?  
Nul besoin de « servir » pour mériter d’exister ! 
Le sujet n’est pas de savoir à quoi ça sert mais « comment ».  
Comment transmettre la musique aux enfants?  
 
Avec : 

- Saskia de Ville, journaliste à France Musique créatrice du podcast 
« Les Zintrus », (podcast ludique, drôle et passionnant à écouter sur 
France Musique, à partir de 5-6 ans). 

Comment ça marche un piano ? Un violon ? Une trompette ? 
 

- Marc Caillard, créateur de l’association Enfance et Musique.  
Il faut éviter de se demander à quoi ça sert la musique mais surtout 
être convaincu que la musique est indispensable pour vivre. Dans la 
transmission culturelle traditionnelle on parle aux enfants et les enfants 
parlent. L’association existe depuis 40 ans. La musique c’est « la même 
matière » que le langage.  

 
- Mathilde Monteaux, violoncelliste, anime un orchestre à l’école des 
possibles à Arles avec l’association « Orchestre à ’école ».  
Les enfants expérimentent, ils découvrent l’univers de la musique par 
le faire.  
C’est de l’attention, de la concentration, de l’écoute des autres et de soi 
même, de la coopération… C’est aussi vivre ses émotions et les 
exprimer. 

 


